



**Es el mismo nivel registrado en pandemia.- Coparmex**

# Sólo 39% tiene ánimo de invertir

VERÓNICA GASCÓN

**El principal factor que inhibe inversión es la incertidumbre por aranceles de EU**

En el País, el ánimo para invertir está los mismos niveles de la pandemia del Covid-19, debido a la incertidumbre sobre el contexto económico, la inseguridad y la situación política, de acuerdo con una encuesta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Juan José Sierra, presidente de Coparmex, consideró que hay un estancamiento económico y eso se refleja en que la economía crece poco y en la falta de generación de empleos formales.

Recalcó que en 2025 el País sólo generó 6 por ciento del empleo formal que se necesita, esto excluyendo a los trabajadores de plataformas.

“El ánimo para invertir baja a niveles de pandemia. La confianza es certidumbre

jurídica, y lo que preguntan las empresas es si las reglas se van a respetar en el País, si no van a cambiar. Si queremos ser atractivos para la inversión tenemos que trabajar en seguridad, en certidumbre y en energía”, dijo Sierra en conferencia de prensa.

Según una encuesta aplicada entre socios de Coparmex, sólo 39.5 por ciento de los consultados consideraron que es un buen momento para invertir, similar al que se registró durante la pandemia.

El principal factor que está impidiendo que fluya la inversión tiene que ver con la incertidumbre que genera la aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos.

En este sentido, 57.5 por ciento de los socios Coparmex se han visto afectados por esta política, reflejó la encuesta.

El ejercicio arrojó que 62.8 por ciento de las em-

presas tienen voluntad para invertir hacia adelante, pero están esperando a que existan condiciones para hacerlo.

## AZOTA INSEGURIDAD

La Coparmex también incluyó en la encuesta el tema de la inseguridad, y se dio a conocer que 46.8 por ciento de los socios Coparmex fue víctima de algún delito en 2025 y los principales fueron robo de mercancía, extorsión y robo de vehículo.

El análisis destacó que hubo un aumento en el porcentaje de empresas víctimas de extorsión, al pasar de 16 por ciento a 17.3 por ciento.

El presidente de Coparmex dijo que el gasto de las empresas por la inseguridad se eleva 20 por ciento debido al gasto en protección.

## MALA SEÑAL

Sierra destacó que la peor señal que México está mandando como país es que las

reglas están cambiando y sin consenso.

“La reforma judicial, la elección judicial, la Ley de Amparo, la extinción de algunos órganos autónomos van en contra de la certeza y confianza que requiere la inversión”, destacó.

Al ser cuestionado sobre las declaraciones del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en el sentido de que el T-MEC es irrelevante, el líder empresarial consideró que México debe atender las principales preocupaciones de EU para tener una revisión exitosa del tratado.

“Tenemos que actuar con contundencia, con prudencia, como lo ha manejado la presidenta Sheinbaum, pero es importante que a partir de lo que le interesa a EU (drogas, fentanilo, el tema de la migración y relación comercial con China) es donde México tiene que trabajar”, consideró.

## PREDOMINA EL DESÁNIMO

El ánimo para invertir en el País volvió a tocar los niveles de la pandemia. Sólo cuatro de cada 10 consideró que es buen momento para inyectar recursos.

**SOCIOS DE LA COPARMEX  
QUE CONSIDERA QUE ES  
BUEN MOMENTO PARA  
INVERTIR**

(% en comparación  
con el año anterior)

Fuente:  
Coparmex

